



No 1941 - 7 JUL 1964 - Pag 5

Ecran
cine
nacional



Miguel Littin.

MIGUEL LITTIN está dando el gran salto. De la pantalla chilena al ecran donde se proyectan los films de 35 mm. De director de programas de televisión a director de la película de largo metraje titulada "El chacal de Nahueltoro", cuyo argumento y guion cinematográfico también le pertenecen.

Desde hace ocho días trabaja, junto a sus técnicos y a los actores que le están dando vida a ese argumento policial, en el departamento de Chilán, provincia de Nuble. Por los sufridos campos de San Fabián de Alco y de Nahueltoro, por donde aún vaga la sombra fatídica de quien fuera el siniestro Jorge del Carmen Valenzuela Toro, que se hiciera más conocido en las esferas policiales como el temible "Chacal de Nahueltoro".

La filmación se inició prácticamente el sábado 4 de mayo. Junto a Miguel Littin están todos sus técnicos: Héctor Ríos, director de fo-

tografía; Samuel Carvajal, su ayudante; Fernando Bellet, asistente de dirección; Luis Cornejo, jefe de producción; Pancho Soto, asistente de producción, y Pepe Sánchez, asistente del director.

LOS INTERPRETES

Y también están los actores que le darán calor y ritmo cinematográfico al guion escrito por Miguel Littin; entre ellos, Nelson Villagra, quien es el encargado de vivir el recio y atormentado personaje central de la película: "El Chacal de Nahueltoro".

Veremos además en ese film las figuras de muchos artistas conocidos del público. Como las de Shenda Román, que será la mujer del asesinado; Bárbara Amunátegui, una niña de la ciudad; Marcelo Romo, que encarnará a un periodista; Héctor Noguera, al cura que acompañó al "Chacal de Nahueltoro" en sus últimos instantes; Jaime Vallen y Pedro Villagra serán dos oficiales de la policía; Armando Fenoglio, otro sacerdote, y Luis Melo, que tiene a su cargo otros de los personajes episódicos de este film de acción y suspense.

—Tres años me llevó el trabajo de investigación en torno al personaje —nos refiere Miguel Littin—. Tuve que empezar por leerme el expediente judicial referente al caso. Entrevistar a todos los que fueron compañeros de correrías del "Chacal de Nahueltoro". Revisar las publicaciones policiales de la época, relativas a los hechos protagonizados por él y realizar visitas ocultas a los lugares donde vivió Jorge del Carmen Valenzuela Toro.

—No haremos una película de tipo

sensacionalista, morbosa ni de protesta. Nada de eso. Queremos que sea el propio espectador el que juzgue los hechos. Plantamos, sí, un problema: el comportamiento del hombre frente a la muerte, que es algo más universal inherente a cualquier individuo.

—Nuestro film tratará de no ocultar ningún suceso. Será un reflejo descarnado de lo que fue la vida de un delincuente al cual, en ningún momento, pensamos convertir en un héroe o en un mártir. Será, en suma, un estudio del comportamiento humano, un análisis argumentado de los males y taras que aquejan a nuestra sociedad en la época presente.

FILMARAN HASTA CON LLUVIA

La película "El Chacal de Nahueltoro" es filmada en blanco y negro y se proyecta terminaría alrededor del 24 de junio. El equipo que labora junto a Miguel Littin sabe que tendrá que habérselas con un enemigo que muchas veces es implacable en el sur en esta época: el clima.

—Pero elegimos intencionalmente estos meses de otoño-invierno —agrega Miguel—, pues, según el guion, también tendremos que filmar muchas escenas con días grises, e inclusive con lluvia y viento. Las principales escenas de la película se rodarán en exteriores de los villorrios de San Fabián de Alco y de Nahueltoro, ubicados cerca de la ciudad de Chilán. En ellos vivió y en ellos cometió sus fechorías ese delincuente y homicida que se llamó Jorge del Carmen Valenzuela Toro, alias "El Chacal de Nahueltoro".

Nelson Villagra, criminal en film de Miguel Littin [artículo]
Osvaldo Muñoz Romero.

AUTORÍA

Muñoz Romero, Osvaldo, 1916-1988

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nelson Villagra, criminal en film de Miguel Littin [artículo] Osvaldo Muñoz Romero.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)